

Hospital de Marga Marga alcanza un 92 % de avance

Este corresponde a la obra física, por lo que se proyecta que -a más tardar- para el final del primer semestre del próximo año se esté en condiciones de hacer la apertura inicial.



AUTORIDADES RECONOCIERON QUE SE DEBE MEJORAR ACCESO.

Mirian Mondaca Herrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

Un dificultoso camino que incluso tuvo de por medio una inédita pandemia por COVID y el posterior alza del precio de los materiales influido también por la guerra Rusia-Ucrania, ha tenido la construcción del Hospital Provincial Marga Marga, la cual se vio afectada en sus plazos originales que tenían al 2023 como el año para su finalización.

Sin embargo, ahora la iniciativa parece haber retomado su rumbo con seguridad y con fechas más claras, como quedó de manifiesto ayer en el contexto de una visita a las obras en desarrollo, que estuvo encabezada por la directora del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota Petorca (SSVQP), Andrea Quiero.

El que alguna vez los habitantes y futuros usuarios de la provincia de Marga Marga vieron como un proyecto lejano en el tiempo e, incluso con riesgo de naufragar, hoy se proyecta que esté entrando en operaciones a mediados del próximo año.

De hecho, según se confirmó desde el SSVQ, actualmente la obra física alcanza un 92% de avance.

Respecto a los plazos que se manejan ahora, Andrea Quiero detalló que "en diciembre, enero, reci-

biríamos las obras físicas". Luego de eso se debe conseguir la recepción de obras por parte de la Dirección de Obras Municipales (DOM) de Villa Alemana y, tras aquello, lograr la autorización sanitaria.

Para esto último, ya se está trabajando colaborativamente y de manera anticipada con la Seremi de Salud y así el proceso sea más expedito cuando se realice. "Por eso que estimamos que al final del segundo trimestre o al final del primer semestre (de 2025) vamos a estar en condiciones de hacer la apertura inicial de este hospital", agregó la directora del SSVQP.

Quien también formó parte del grupo de autoridades que visitó ayer las obras del recinto fue el integrante de la comisión de Salud de la Cámara de Diputadas y Diputados, Tomás Lagomarsino. El también médico, con experiencia de trabajo además en este servicio de salud, se refirió a la espera por la finalización de este hospital, pero puso énfasis que cuando es necesario hay que asumir ese tiempo para evitar que aparezcan inconvenientes.

En línea con lo anterior, el parlamentario señaló que "cuando un hospital requiere un poco más de tiempo es mejor dárselo, porque es la obra más com-



AYER HUBO UNA VISITA A LAS OBRAS QUE INCLUYO ENTRE OTROS, AL DIPUTADO TOMÁS LAGOMARSINO Y LA DIRECTORA DEL SSVQP.

SALUD MENTAL

El core Manuel Millones, integrante de la comisión de Salud del Consejo Regional de Valparaíso, indicó que se está ad portas de que el Concejo Municipal de Villa Alemana vote el traspaso del terreno al servicio de salud para que el hospital pueda construir la unidad para camas de salud mental. "Esta obra anexa es muy pertinente considerando las brechas existentes en salud mental en la región", recalzó la autoridad.

pleja que puede realizar el Estado de Chile y estamos ante un hospital de alta complejidad, que tiene que quedar bien primero que todo, para que después no tengamos los problemas que tiene el hospital Gustavo Fricke y que ha llevado a que se tenga que gastar mucho más, producto de que se han realizado muchas obras de adecuación y de actualización de normas técnicas básicas producto de esos problemas (...)",

En tanto, el también legislador, Andrés Celis, planteó que "el Hospital de Marga Marga y las problemáticas sobre su finan-

ciamiento han sido una preocupación constante porque es un recinto de mucha importancia, porque hay mucha incertidumbre aún, y porque la comunidad lleva mucho tiempo esperando su concreción".

DIFICULTAD DE ACCESO

La propia directora del SSVQP reconoció la existencia de dificultades de acceso a lo que será el nuevo hospital, pero aseguró que "estamos en proceso además de acomodar también el entorno (...) porque hay un proceso de intervención en el área que nos

rodea para poder facilitar también y hacernos cargo de lo que significa el acceso al hospital para los pacientes y funcionarios".

En este inconveniente en torno al acceso al recinto reparó también Daniel Morales, alcalde de Limache, comuna que junto a Olmué, Villa Alemana y Quilpué se verá beneficiada directamente con este nuevo hospital.

El jefe comunal recalzó que "un hospital de estas características puede ser un tremendo aporte y una tremenda ayuda, sin embargo, creo que si no se solucionan los temas de conectividad, este hospital va a seguir siendo una solución lejana a la realidad poblacional".

Esto último tomando en cuenta, sobre todo, la considerable distancia a la que quedará para los limachinos y olmuéños.

"Hoy día, entender que el tema de la existencia de posibles recorridos públi-

cos por el Troncal Sur o por otras vías se hace tremendamente necesario e indispensable. Las formas de accesibilidad al hospital tampoco son las más idóneas", añadió Morales.

Por su parte, la alcaldesa (s) de Villa Alemana y también encargada de Dideco, Gloria Solís, señaló que "tal como lo ha mencionado nuestra alcaldesa Javiera Toledo, conocemos de primera fuente la importancia de contar con un nuevo recinto hospitalario que responda a las múltiples necesidades en materia de salud de nuestra comunidad". Asimismo, recalzó la importancia del diálogo frente a la necesidad de mejorar las condiciones de accesibilidad y conectividad del recinto.

El hospital está emplazado en el terreno ubicado en la intersección de la Autopista Troncal Sur, avenida Marga Marga (Maturana) y Calle el Abanderado, en Villa Alemana. 📍